

# Ferrières-en-Gâtinais

## FERRIÈRES-EN-GÂTINAIS

### D'un pied sur l'autre avec la Confrérie de Saint-Vincent



Rassemblement devant le pressoir.

Il y a une semaine, la confrérie de Saint-Vincent était accroupie au pied des vignes de la côte Saint-Lazare et dimanche dernier elle foulait au pied le sol de la salle Lancheron pour le bal des vendanges.

Cette vendange a bien souffert des pluies et de mildius limitant la récolte à 54, 6 kg, soit précisément 3 fois moins que l'année dernière. Et comme cela on ne peut rien.

Au moment même, il était

12,6° ; cela va un peu redescendre mais ce n'est pas mal.

Philosophes, les confrères ont eu garder leur bonne humeur malgré tout.

Et cette bonne humeur, de l'avant, dimanche, avec 157 danseurs à la salle René-Lancheron. L'orchestre de Guillaume Genty avait un large répertoire, ce qui a permis à tous les danseurs, confondus ou non, jeunes ou moins jeunes de s'exprimer comme ils le souhaitent.

### NARGIS

### Le Loiret a misé sur la culture dans tous ses aspects



W. Besnard et C. Leclerc et deux membres du club.

Chaque année le Département propose aux artisans d'ouvrir leur cabinet au public pour que celui-ci fasse la connaissance des talents locaux.

À Nargis, le Club photo de Sceaux présidé par Claude Leclerc a profité de cette ouverture pour présenter sa « Retrospective » de 20 années de photographies prises un peu partout en France et un peu partout dans le monde grâce aux clichs de William Besnard.

Claude Leclerc et son équipe ont souhaité montrer ce qu'ils font depuis toutes ces années. A la demande du public qui souhaitait découvrir la différence, le club a astucieusement mis un petit signe distinctif NG sur les photos argentiques pour attiser la curiosité.

Autre initiative de bon ton : le mélange des photos comme par exemple sur la même grille Saint-Brisle-les-Pins et Valparaiso ; c'est

idéal pour que l'attention soit plus en éveil qu'une présentation par thème. Le résultat est très attractif.

#### Eviter que le club ne meure

Dans l'intention qu'il ne meure pas, Claude Leclerc évoque le parcours de vie des associations qui, même florissantes, finissent par s'éteindre et disparaître.

Ainsi il formule d'idées pour maintenir la vitalité du club et garantir une certaine pérennité. Il envisage d'inviter des peintres et des sculpteurs pendant les expositions, il va pour la 1<sup>re</sup> fois mélanger les formats et insérer dans les espaces des 30 x 40. Mieux encore : à la faveur d'une exposition de composite de chocolat de Basches, pourquoi ne pas envisager une petite dégustation ? Et pourquoi pas réaliser avec le public des cyanoformes que chacun emporterait chez lui ?

### Un concert subtil et attachant

L'association Pleins Jeux a offert samedi soir au public de l'église de Bethléem un concert pour lequel les qualificatifs les plus élogieux sont absolument de mise, mais il s'est passé autre chose.

Cette soirée accueillait Lea Desandre - mezzo soprano - et le luth Thomas Dunford deux artistes très connus de l'élite musicale internationale qui ont séduit l'assistance par leur talent mais aussi par une proximité incomparable avec le public.

S'adresser au public, non sous forme de discours mais à la façon d'un échange avec des mots simples, lui souhaiter une bonne soirée, lui dire le plaisir qu'il a d'être avec lui ce soir, est chose peu commune pour de tels grands artistes.

C'est cela que Thomas Dunford a fait, générant déjà une première émotion. Sollicité dans le monde entier, il a déjà reçu de multi-



Lea Desandre et Thomas Dunford.

ples récompenses et de la même manière Lea Desandre se distingue sur les scènes les plus prestigieuses.

#### Un thème unique et fédérateur

Le programme présenté ne parlait que d'amour d'où son nom d'Ydille et suscitait

l'adhésion par le choix du thème mais aussi des compositeurs célèbres partant de l'air de cour du XVII<sup>e</sup>, passant par l'opérette pour finir dans les années 60.

Lea Desandre est aussi brillante dans les textes plaintifs que dans ceux plus coquins comme André Messager où elle ne manque pas d'humour.

Mais quel que soit le morceau interprété par ses deux artistes, leur subtile complicité, leurs sourires échangés agrémentent la musique.

C'est un superbe concert que nous ont offert la souriante cantatrice et l'homme qui, tête penchée, parlait à son luth.

Étaient partenaires du concert, la Région, le Département, la CC4V et la commune de Ferrières. Il convient de remercier Rémy Brazet pour l'organisation de cette soirée et Francine Touze pour son expertise et ses choix d'interprètes toujours judicieux.

## GRISELLES

### Claude Madec-Cleï fait le tour des projets

Claude Madec-Cleï a réuni les Grisellets à la salle polyvalente samedi matin pour un tour d'horizon sur la commune. De nombreux sujets ont été passés en revue.

#### Projet éolien et méthanisation

L'application de la loi APER (accélération de la Production d'Énergies Renouvelables) oblige le développeur de projet ABO ENERGY à mettre en place un comité de projet afin de favoriser la communication avec les élus locaux.

La première demande d'autorisation environnementale a été retirée en juin 2024. Une nouvelle sera déposée dans les mois à venir. ABO ENERGY utilisera les nouvelles dispositions de la loi APER pour étudier son projet. Après des échanges tenus, sous les élus et associations de défense se sont à nouveau prononcés contre le projet.

Concernant la méthanisation, le dossier de la société FERTILAGRY est toujours en cours d'instruction.

#### Sauvegarde du patrimoine

Avec l'aide du département, la toiture du lavoir a été refaite, les murs seront restaurés en 2025, ainsi que quelques aménagements.

En 2024, année de prouesse avec exceptionnelle en raison des pluies, le feuchage sera réalisé sur deux périodes, actions différenciées en fonction des besoins des sections et du développement de la végétation.



Claude Madec-Cleï a informé les Grisellets de l'avancée des projets communaux.

Le 3 octobre, la rue de la mairie était définitivement débarrassée des poteaux électriques qui sont désormais retirés.

Le département a fourni une nouvelle signalisation et le remplacement du garde-corps du pont endommagé par une série de trois accidents sur ce secteur.

#### Travaux réalisés et en cours

Une extension de la salle des fêtes a été réalisée qui sera utilisée comme effec-

tives. La mairie a opté pour l'installation de la géothermie pour chauffer l'école, la salle des fêtes et l'extension.

Le chemin qui mène à Champ Donné sera rendu carrossable début octobre, des travaux seront réalisés à la Pierre des Renauds.

Au cinéma, les allées entre les toitures ont été engagées, la restauration de la croix se fera dans quelques semaines.

À la mairie, courant octobre, des travaux engendrant des économies d'énergie seront entrepris : le grenier

sera isolé, la chaudière à fioul sera remplacée par une pompe à chaleur, une ventilation sera installée.

Récemment, des Grisellets bénévoles, ont entrepris les travaux d'implantation d'un parcours santé à la périphérie du terrain de tennis et du terrain de football.

#### Sécurité

Devant l'augmentation de la délinquance, des vols et des dégradations dans la commune, la vidéosurveillance continue de s'installer, une arme efficace qui décourage le passage à l'acte.

Pour renforcer la sécurité sur la RD 32, des demi-chicanes supplémentaires ont été réalisées pour tenter de réduire la vitesse excessive des conducteurs en provenance de Fertillon et de La Selle sur le Biard, le non-respect des feux tricolores ayant été constaté par les automobilistes.

#### Commerce

Le dépôt de pain n'est plus actif depuis le mois de septembre, des démarches sont en cours pour trouver un remplaçant.

#### À l'école

Un partenariat entre la mairie et l'association NDC (nouvelles technologies pour le climat) et l'école des Grisellets a défini les modalités d'un projet collaboratif qui favorise des échanges permanents entre les écoles de Fertillon et ceux de Griselles dans le but de les reconnecter à la nature.